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 雲林縣道路交通安全聯席會報第 503次會議紀錄 

一、時間：114年 6月 20日 10時 15分 

二、地點：雲林縣警察局 2樓簡報室 

三、主席：張縣長兼召集人麗善            紀錄：黃家妘 

四、上級指導：交通部道路交通安全督導委員會：未派員 

內政部警政署：未派員 

五、出列席單位人員：如簽到表 

六、主席致詞及決議事項： 

首先我們歡迎出席本次道安會議專家、學者為「國立嘉義大學企

業管理學系游鵬勝教授（研究領域：資源規劃問題(生產、財務、服務

品質等資源的規劃與配置問題)」列席，來協助審視本縣各項道路交通

安全改善作為。 

另根據警察局交通事故統計資料顯示，本（114）年截至 6月 17

日止，本縣共發生 A1事故 41件、造成人數 42人死亡，與去年同期

51件 53人比較，死亡減少 10件 11人(-20.8%)。A1交通事故降低這

部分是值得嘉勉。然分析發生交通事故族群，其中騎乘機車事故發生

23人死亡(占 56%)；65歲以上的高齡者事故 20人死亡(占 47.6%);另

行人 A1類交通事故 5人死亡。請各工作小組針對「機車、高齡者」等

2類族群加強交通安全教育宣導，另請針對「車輛不停讓行人」類型

交通違規加強執法取締，及透過各項交通工程改善措施，以有效降低

交通發生，減少交通事故重傷、死亡案件，逐步改善城市交通安全，

營造友善交通環境。 

感謝今天專家、學者的蒞臨，希望能透過所學專業知識及建言來

協助審視本縣道路交通安全，以遏止交通事故發生，使本縣交通更順

暢、行車更安全。 

 

提案二: 

案由:因三峽重大交通事故，高齡駕駛議題成為關注焦點，

交通部考慮下修高齡駕駛換照年齡至 70 歲一案。 
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監理站補充:有關將高齡者駕駛管理年齡提早至 70 歲，目前為交

通部初步規劃階段尚未定案，本站會適時向上級反應。

目前規定年滿 75 歲才需換照，需做智能檢查及體能

檢測，通過即核發三年的駕駛執照(三年評估一次換

發)，其實沒有禁止長輩開車及要求通行考照，是要

讓鄉親了解，不用擔心。 

決議:若依地區特性因地制宜，各個縣市將難以評估換照年齡，因

每個人身體健康狀況都不一樣，不可依年齡來區分，建議本

縣在辦理高齡駕駛換照時，先評估高齡者自身身體狀況(如

體能、反應能力、視力狀況)及統合能力，再發駕照給年長

者。 

臨時動議: 

案由:有關本縣虎尾高鐵站區因交通號誌多處損壞，影響用路人交

通安全一案。 

決議:請警察局先進行對虎尾高鐵地區交通號誌損壞及行人號誌

評估是否留用或拆除盤點，再提出經費概算給交通工務局，

由交通工務局的編列經費來修復。另先行對本縣 113年度

A1重大交通事故地點夜間路燈照明不足問題盤點，列為優

先改善目標。 

七、報告事項： 

（一）管考小組報告: 

      上次會議決議事項辦理情形報告:（詳見議程資料） 

      決議: 

      第一案:繼續列管。 

      第二案:解除列管。 

      第三案:繼續列管。 

 (二) 執法工作小組執行道路交通安全報告及交通違規精準執法分析 

      檢討:略。 

 (三) 執法工作小組本年 5月各分局 A1 交通事故分析檢討報告： 

1. 斗南分局本年 5月份交通事故分析檢討報告： 

       決議：案例中相關交通工程改善建議事項已完成，准予備查。 
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2. 虎尾分局本年 5月份交通事故分析檢討報告： 

       決議： 

(1) 案例一相關交通工程改善建議事項，請管考小組列管，追

蹤考核。 

(2) 案例二相關交通工程改善建議事項已完成，准予備查。 

3. 西螺分局本年 5月份交通事故分析檢討報告： 

決議：案例中相關交通工程改善建議事項已完成，准予備查。 

4. 北港分局本年 5月份交通事故分析檢討報告： 

決議: 

(1) 案例一相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

(2) 案例二相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

5. 臺西分局本年 5月份交通事故分析檢討報告： 

決議: 

(1) 案例一相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

(2) 案例二相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

(3) 案例三相關交通工程改善建議事項，請管考小組列管，追

蹤考核。 

(4) 案例四相關交通工程改善建議事項，請管考小組列管，追

蹤考核。 

(5) 案例五相關交通工程改善建議事項，請管考小組列管，追

蹤考核。 

(6) 案例六相關交通工程改善建議事項，請管考小組列管，追

蹤考核。 

八、重要工作檢討事項（各工作小組執行院頒方案 5 月份業務報告、

專題報告）：略。(內容如簡報資料) 

九、提案討論： 

    執法小組提案一： 

 案由:本小組 5月份提報「路口 10公尺範圍內違規廣告物」改善

建議一案。 

 決議:請管考工作小組列管、追蹤考核。 

 工務小組提案三: 
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 案由:元長鄉太天太子宮陳情縣道 145 線 36 公里處宮廟廣場前有

出入需求，建議中央分隔島開缺口一案。 

 決議:不開設缺口原因，請交通工務局與虎尾分局向太天太子宮委

婉說明。 

十、臨時動議：無。 

十一、專家學者對本縣交通問題提出意見及看法: 

   (一)游鵬勝委員建議: 

1.於本次會議資料第3頁及第6-1頁可見機車事故占比最高，尤

其是18至24歲青壯年事故，這群年輕人不像年長者身體衰退反

而過於自信，如駕車車速過快或路口未禮讓等原因，對青壯年

駕駛的安全宣導相當重要。 

2.在教育小組專題報告有提到結合電競派對活動，建議可透過

上述活動方式帶入交通事故情境吸引年輕族群的注意，在遊戲

中將發生交通肇事傷亡結合實際案例，至各高中、大學校園來

做推廣會相對有效果。 

3.因本人有參加交通事故鑑定會議，發現許多地區沒有行人專

用道設置，行人必頇走在路肩，然路肩常被車輛佔用情形，造

成行人交通事故較多，在不清楚路肩是否為私人或公家用地，

建議以規勸方式讓佔用路肩物品移除，讓道路更加順暢，保護

行人及年長者行的安全。 

  (二)主席決議:感謝游委員的建議，請各轄區分局針對人行道、路肩

被佔用情形，在處理時能先以勸導再執法移除。另有關青少年

騎乘機車宣導部分，請交通隊主動與虎尾科技大學聯繫，於2025

雲林電競派對活動結合做交通安全宣導，並鼓勵民眾踴躍報名，

以達對青少年族群有宣導之效果。 

  (三)交通工務局補充:請處理A1交通事故第一現場警員在製作交通

事故調查表時，現場蒐證及紀綠要確實詳細，以免案件進入國

賠或司法法律攻防階段，發生機關與當事人有模糊地帶情形發

生。 

十二、主席結論：感謝各與會單位的參與。 
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十三、散會。 


